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É preciso fazer o mundo inteiro cantar. 
A música é tão útil quanto o pão e a água 

Heitor Villa-Lobos

Licitação para a reforma da Sala Villa-Lobos sai amanhã
O GDF, pela Novacap, vai abrir, amanhã, a licitação 

pública para escolher a empresa que realizará a 
segunda parte da reforma do Teatro Nacional, que 
abrange a Sala Villa-Lobos. Na primeira etapa, foram 
investidos cerca de R$ 65 milhões. “A Sala Martins 
Pena será inaugurada na sexta-feira. E vamos dar 
início à segunda fase da obra o mais breve possível, 
e tudo sendo feito com recursos dos cofres do GDF, 
sem verba federal”, afirmou o governador Ibaneis 
Rocha. Mas lamentou: “A Villa-Lobos provavelmente 
será entregue quando eu não for mais governador. 
Mas deixarei tudo encaminhado para que esteja 
totalmente funcionando”. A Villa-Lobos foi inaugurada 
em 1981, é a principal sala do teatro e a única de ópera 
e ballet da cidade. Com capacidade de 1.400 lugares.

Retrospectiva do 
Arquivo Público

O Arquivo Público do DF 
reuniu, em homenagem ao 
momento, um acervo de 
imagens que contam a história 
da Villa-Lobos. Na verdade, 
antes de o espaço virar sala, 
ele era usado para diversas 
atividades e eventos, como 
concursos de miss, luta de boxe, 
missas e jogos esportivos.

Importância da cultura

“Estamos orgulhosos de 
participar deste projeto com a 
Secretaria de Cultura e a Novacap. 
Cedemos mais de mil plantas 
do projeto original do teatro 
para que é o trabalho de reforma 
fosse realizado da maneira 
mais fiel. Vamos reafirmar a 
importância da cultura na nossa 
capital”, conta o superintendente 
do Arquivo público do DF, 
Adalberto Scigliano.

Dinamização de áreas ociosas para uso comercial

Passadas as aprovações da Luos e do PPCUB, o 
governo do Distrito Federal está concluindo os planos de 
intervenção urbana das regiões administrativas. A medida 
é um desdobramento das leis já aprovadas. Mas será 
necessário que outros projetos, com as especificidades 
de cada cidade, passem pela Câmara Legislativa. Dois 
já estão prontos, os do Lago Sul e de Santa Maria. 
Foram aprovados, na semana passada, pelo Conplan. 
Ambos planos preveem a dinamização de lotes ociosos, 
destinados originalmente para uso instrucional do setor 
privado, como estabelecimentos de ensino e de saúde. 
A proposta é de que outras atividades econômicas de 
pequeno porte possam se instalar nessas áreas. No caso de 
Santa Maria, na principal avenida da cidade, a Alagados, 
há diversos lotes nesta situação. Nas duas regiões, também 
se detectou a necessidade de melhorias viárias e mais 
estacionamentos. Os projetos de lei serão enviados ainda 
neste ano à Câmara, para serem votados no início de 2025.

PDOT na 
pauta de 2025

O PDOT já 
está em fase 
avançada. A Seduh 
já percorreu todas 
as administrações 
regionais para a 
fase de diagnóstico. 
E agora está na de 
apresentação das 
propostas por parte 
da comunidade. A 
previsão é o projeto 
de Lei , de iniciativa 
do GDF, seja levado ao 
Conplan e à Câmara 
Legislativa já no 1º 
semestre de 2025.

Apoio a auditor-fiscal ao cargo mais 
alto da Aduana Brasileira

A Receita Federal do Brasil (RFB) anunciou 
o nome do auditor-fiscal Fabiano Coelho 
para ocupar o cargo de Subsecretário de 
Administração Aduaneira da Secretaria Especial 
da Receita Federal do Brasil. Essa é a função 
de maior importância para os serviços de 
Alfândegas no país. O Sindasp, entidade que 
representa os Despachantes Aduaneiros em 
São Paulo — categoria responsável por mais de 
95% das importações e exportações do Brasil — 
comemorou a indicação. “O servidor de 
carreira já demonstrou eficiência nas passagens 
recentes como delegado nos dois principais 
aeroportos cargueiros brasileiros, Viracopos 
e Guarulhos, liderando projetos vitoriosos”, 
lembrou Elson Isayama, presidente do Sindasp.

Mobilização grevista

Coelho assume com desafios imediatos, como 
a mobilização grevista do órgão federal incidindo 
na atual operação-padrão nos portos e aeroportos 
para a liberação de cargas. E também terá de 
dar continuidade à modernização e à agilidade 
das operações das importações brasileiras, por 
meio do Portal Único de Comércio Exterior.
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Frota de ônibus é renovada no DF

Governador entrega 90 novos ônibus da Viação Marechal, mais modernos e sustentáveis, e participa da 
ceia em um dos 17 restaurantes comunitários do DF em que foram servidas iguarias típicas de Natal

P
ernil assado ao molho Cali-
fórnia, coxa e sobrecoxa as-
sadas, farofa natalina, sala-
da tropical, além de suco de 

abacaxi com hortelã e bombom de 
sobremesa foram alguns dos atrati-
vos do cardápio especial de Natal, 
que ocorreu ontem, nos 17 restau-
rantes comunitários espalhados 
pelo Distrito Federal. Na unidade 
de Samambaia Expansão, inaugu-
rada em setembro, houve entrega 
de presentes, atrações musicais, 
decoração a caráter e Papai Noel.

A ação, com pratos típicos por 
apenas R$ 1, ocorreu por meio 
da campanha Nosso Natal. O go-
vernador Ibaneis Rocha (MDB) e 
a primeira-dama e idealizadora 
do projeto, Mayara Noronha Ro-
cha, serviram refeições e distri-
buíram presentes. “Quando vo-
cê alia isso na véspera de Natal, 
e traz as crianças para dentro 
do restaurante comunitário, com 
boa alimentação, com entrega de 

presentes, a gente consegue ale-
grar o coração da gente também”, 
disse Ibaneis, que contou com a 
ajuda do filho caçula para entre-
gar brinquedos.

“O Nosso Natal está entran-
do na quinta edição. Seria a sexta, 
mas tivemos uma pandemia. Des-
de 2019, consigo afirmar que nós 
temos aqui no Distrito Federal a 
maior ceia natalina social do Brasil, 
e acredito que até da América La-
tina”, destacou a  primeira-dama.

Moradora de Samambaia 
Norte, Vanessa Ferreira, 38 anos, 
aprovou o almoço natalino, em 
especial, o pernil. “Depois que 
inauguraram o restaurante, mui-
ta gente que tinha dificuldade pa-
ra se alimentar passou a comer 
bem. Eu mesma almoço aqui to-
da semana. Vale a pena”, contou 
a dona de casa. 

Novos ônibus

Também na manhã de on-
tem, o Governo do Distrito 

Federal (GDF) entregou 90 no-
vos ônibus da Volvo para atua-
lizar a frota da empresa Auto 
Viação Marechal Brasília. Mais 
de 141 mil passageiros devem 
ser beneficiados nas linhas que 
atendem ao Guará, Park Way, 
Arniqueira, Águas Claras, Ta-
guatinga e Ceilândia. 

Os novos veículos são mais 
sustentáveis e emitem menos 
poluentes, pois são equipados 
com motores Euro 6. Também 
têm ar-condicionado, freios 
modernos, sistema de suspen-
são avançados e portas em am-
bos os lados, otimizando o em-
barque e desembarque em corre-
dores exclusivos, como os da Es-
trada Parque Taguatinga (EPTG) e 
do Boulevard do Túnel Rei Pe-
le. “A gente tem cobrado para 
que (todos os ônibus) venham 
com ar-condicionado para dar 
conforto às pessoas que transi-
tam. Também têm câmeras in-
ternas que trazem segurança à 
população”, afirmou. Ibabeis Rocha entregou 90 ônibus, mais modernos, menos poluentes e com ar-condicionado

Lúcio Bernardo Jr/ Agência Brasília

 » LETÍCIA MOUHAMAD

A Agência Brasileira de Desen-
volvimento Industrial (ABDI), em 
parceria com a Associação Nacio-
nal de Produtores de Vinhos de In-
verno (Anprovin), assinou o pro-
jeto para a construção do Labora-
tório de Certificação de Vinhos do 
Distrito Federal, que será no PAD-
DF, região do Paranoá. O convênio 
foi formalizado, ontem, na sede 
da ABDI, e terá investimento de 
R$ 3,4 milhões para execução do 
projeto. O prazo para a edificação 

é de seis meses e mais um ano pa-
ra estar em pleno funcionamento.

A construção do laboratório te-
rá como objetivo a garantia da qua-
lidade produtiva de vinhos e o estí-
mulo à inovação do setor vitiviní-
cola. “Esse acordo é muito impor-
tante porque vamos estruturar um 
laboratório de referência para a in-
dústria. É um mercado jovem no 
Brasil, mas que apresenta produ-
tos de muita qualidade e que esse 
projeto certificará a qualidade e os 
sabores desse vinho”, disse Ricardo 
Cappelli, presidente da ABDI.

Cláudio Góes, presidente da 
Aprovin, ressaltou a importância 
do lançamento para a vitiviní-
cola local. “É uma honra partici-
par desse ato histórico. A história 
do vinho do Brasil é antiga, mas 
a gente ainda não desabrochou. 
O Brasil ainda é como um jovem 
que sonha e que busca esse cresci-
mento. Mas o que eu estou vendo 
nos últimos cinco anos, 10 anos, é 
uma coisa grandiosa, e estamos 
muito empolgados.”

Segundo o diretor de Rela-
ções Institucionais da Aprovini, 

Ronaldo Triacca, inicialmente, o 
laboratório vai contratar 10 co-
laboradores. “Serão funcionários 
com know-how no ramo de aná-
lises químicas. Mas, esse número 
vai crescer conforme o laboratório 
for expandindo”, detalhou.

Médico veterinário, Herbert 
Correia é produtor rural há 23 anos. 
Em 2017, decidiu com os sócios 
investir na viticultura. “Esse lo-
cal vai nos ajudar a manter e au-
mentar a qualidade dos produ-
tos, com um padrão internacio-
nal de qualidade.”

 » DAVI CRUZ

Brasiliense ganha laboratório de vinhos

AGRICULTURA

O convênio foi formalizado ontem na sede da ABDI 

Pedro Santana/CB/D.A Press
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Fotos: acervo do Arquivo Público do DF

Foi um ano muito 
desafiador, com a 
aprovação do PPCUB. 
Superamos o processo de 
debate junto com todos os 
segmentos da sociedade. 
E vamos aproveitar essa 
experiência para termos 
um amadurecimento 
do PDOT, ainda mais 
eficiente, em 2025”

Marcelo Vaz, 
secretário de Desenvolvimento 
Urbano do DF


